
Protokoll

der Fachschaftsrätevollversammlung vom 29.01.18
MiniGlossar:  FSVV –  FachSchaftenVollVersammlung,  seit  der  Entmachtung  des  AStA  zentrale  Studierendenvertretung;  GA –
Geschäftsführender Ausschuss: immer zwei andere Fachschaftler_innen, die die Tagesordnung aufstellen und die Sitzung protokollieren; AK –
Arbeitskreis,  dorthin wird alles verlagert,  was die Sitzung sprengen  würde, zentrale Arbeitsinstanzen;  fzs – „freier Zusammenschluss  von
Student_innenschaften“, bundesweite Dachorganisation von Aktiven, in der auch wir mitarbeiten;  LAK – LandesAstenKonferenz;  FakRat –
Fakultätsrat, höchstes Gremium an jeder Fakultät; StuRa Gremium der  Verfassten Studierendenschaft. Verfügt über einen eigenen Haushalt
und vergibt Fördergelder (ehem. AStA). Die FSVV stellt eine eigene Liste, die Vertreter sind an ein imperatives Mandat gebunden.  Delegierte
sind  je  Fachschaft  2  Vertreter_innen,  die  die  Beschlüsse  der  Fachschaft  zu  den  Anträgen  kennen  und  ihnen  entsprechend  abstimmt
(imperatives Mandat);  Anträge werden entweder in die FSVV eingebracht und in die Fachschaften gegeben, die darüber beschließen, oder
werden nach erfolgter Beratung in den Fachschaften  in der FSVV diskutiert  und beschlossen;  Eilantrag bietet  die Möglichkeit, dringende
Diskussionsgegenstände ohne vorherige Diskussion in den Fachschaften während der FSVV-Sitzung zu beschließen. Notwendig ist, dass kein
Aufschub geduldet werden kann und dass die FSVV mit Zweidrittelmehrheit der anwesenden Fachschaften und Gruppen (je eine Stimme) für
eine Behandlung als Eilantrag stimmt. Über den eigentlichen Diskussionsgegenstand dürfen dann alle Anwesenden abstimmen. 
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste
Andreas, Jon-Luca, Dominik, Lukas, Timo, Matthias, Linus, Steffen, Lea, Magdalena, 
Lorenzo, Dennis, Lena, Jacob, Lukas, Lilli, Christian, Clarissa, Jaqueline, Jan, David, Anna, 
Leonie, David, Dorina
Freie Fachschaft Jura, Psychologie, Informatik, Geschichte, Medizin, Chemie, 
Politikwissenschaft, Wirtschaftswissenschaft, Sinologie, Philosophie, Biochemie, 
Germanistik, Biologie, Geografie, Juso HSG, GHG

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll
An manchen Stellen ausführlicher und  professioneller formulieren.
AK Logo stellt heute nicht sicher heute Vorschläge vor; kam so rüber.

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung

TOP 4: Post/ Mitteilungen
Fair Trade – weltbewusst einkaufen
 Shoppen hier- schuften dort: globale Zusammenhänge von Konsum und Arbeitsbedingungen
Erstickt die Welt an ihrem Müll? 

Petition: AOI(Koreanistik, Sinologie, ...) ziehen 2020 in alte Augenklinik; Regelung zu 
einzelnen Fachschaftsräumen fehlt

TOP 5: Räte
GA

05.02.18 12.02.18 19.02.18 26.02.18 05.03.18

Philo&Friends GHG

   Kasse e. V.
Bevorstehendes & Langfristiges

nächste Woche Clubhausfestvergabe:
Fachschaften ohne anwesenden Vertreter können später aus freien Terminen 
wählen

TOP 6: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit

Hochschulrat Senat Kommissionen StuWe StuRa

Kommission Studium und Lehre: Streit über Hebammenwissenschaftsstudiengang:
In der letzten Sitzung waren zwei Gäste aus der medizinischen Fakultät; auf konkrete Fragen zu 
Modulen kam oft nur die Antwort: „vertrauen sie uns“; viele Fragen von den studentischen 
Vertretern wurden nicht beantwortet oder ganz ignoriert 
Beschluss der Kommission: Studiengang zugelassen mit Sondervotum (wird noch formuliert)

Diskussion/ Problematik: unter anderem hoher Praxisanteil (300 h extrakurrikulär) und 
Staatsexamen nötig für die Zulassung zur Hebamme, aer bisher nicht in Studiengang integriert
Studiengang soll offiziell WS2018/19 eingeführt werden

Do 18:00 im CH trifft sich Kommission erneut

StuWe e.V: 
FSVV erhält momentan Einladungen zu ihren Sitzungen; werden nicht wahrgenommen
Sitz soll zukünftig an StuRa gehen
Christin geht nächstes Mal hin (sucht noch Unterstützung) und schlägt vor, sowohl StuRa als auch 
FSVV einen Platz einzurichten

wahrscheinlich in nächster zeit Thema: Wohnheim Münzgasse

StuRa: 

Termin für nächsten JourFix treffen mit Uni: 12.03.2018
Themenvorschläge von der Studierendenschaft wurde vom StuRa letzte Woche verneint 
Vorschläge sind willkommen

AK Personal sucht Leute 

nächste Woche wird Haushalt besprochen:  Vorschlag des AK Finanzen ist 3-3.5€ (genaue 
Aufschlüsselung wird angehängt)
Meinungen aus Fachschaft Geographie: Vorschlag von 4,5€, weil Erhöhung um ca. hundert Prozent
in der Zukunft nicht tragbar sei und Rücklagen nicht künstlich abgebaut werden sollen; Rücklagen 
eventuell anderweitig Zweckbinden; z.B.: Stelle für Umwelt und Nachhaltigkeit 

Bedarf ohne Rücklagen abbauen: 5,5€  

nächste Woche konkrete Abstimmung
Haushaltsabrechung 2017 nochmal neu beschloßen, weil QSM von Uni her nicht enthalten sein 
sollen 

Anträge:
- Pseudonymisierung von Massenleistungsnachweisen

Frage: warum über StuRa und nicht über den Senat / akademische Gremien; oder Kommission für 
Studium und Lehre und danach Pressemitteilungen vom StuRa

Wurde noch nicht an Fakultätsräte angesprochen:
Vorschlag: erst in den Fakultätsräten Stimmung abfragen als erster Kontakt und nicht gleich über 
höhere Gremien; 
Konkret: über FSVV-verteiler Fakultätsratmitglieder kontaktieren und Anfrage für Fakultätsräte 
formulieren → wurde so aufgenommen

https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv


- Änderungsantrag zu Antrag des AK Presse & Öffentlichkeit
Feste Stundenanzahl hinzugefügt, um Kritik in klarem Rahmen zu ermöglichen und verfrühte 
Pressemitteilungen zu verhindern
momentan nur Umlaufverfahren mit StuRa Mitgliedern
auch einzelne Gegenstimmen würde Pressemitteilung auf nächste StuRa Sitzung vertagen

→ Änderungsantrag zum Änderungsantrag(Politikwissenschaft): „[..]der Mitglieder eingeholt werden. 
Hierbei genügt es, die Inhalte der Meldung  zur Abstimmung zu stellen; Es muss keine ausgearbeitete 
Version vorliegen“

Umlauf nur über Konzept, nicht ausgearbeitete Pressemitteilung, da AK auch Zeit braucht, Mitteilung zu
verfassen → langes Verfahren, Regelung für dringende Themen gedacht
aber auch Ton und Formulierung wichtig

von letzter Woche
-Zukunft der Universität (zu ungenaue Zahlen)
-Pressemitteilungen von Jonathan und Jacob (vertagt, weil zu wenige sich 
damit beschäftigt hatten → nochmal in Fachschaften)

TOP 7: Fächerübergreifende Zusammenarbeit
Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
07.02.18 Mi 16:00 Antrittsvorlesung Prof.:Seelaib-Kaiser in der neuen Aula, großer Senat über 
„Comparitiv social policy“
Rätetä
Berichte aus den Arbeitskreisen

Die Arbeitskreise der FSVV sind für alle offen und treffen sich (fast) alle im Clubhaus zu den 
angegebenen Uhrzeiten:

VS / Finanzen (Mo 1600)
Systemakkreditierung 
(nach Bedarf, Fr 1400 )   

Semesterticket

Campus der Zukunft Ract! (Do 2000) TüSE Fachschaft

Gleichstellung/Gleichfilm (Mi, vor Film) Umwelt (Mi 1930) Hochschulsport

Ausländische Studierende Dies/AlDi QSM

Auslandssemester Räte-Anlage Räte-Café

AK Wahlen TüMänia Rätebaubrigabe

Presse & Öffentlichkeitsarbeit AK Logo AK Clubhaus

AK Clubhausfest FSVV AK Wiki

P&Ö trifft sich am 30.01.2018 um 12 Uhr
Ract Do 20 Uhr ist Plenum; Am Sonntag auf der Fasnet in Poltringen zum Kassieren; suchen
Helfer Umwelt morgen treffen um 11 
AK Logo: trifft sich voraussichtlich am Montag, den 05.02.2018  um 17 Uhr
QSM: trifft sich am Mitwoch, den 01.02.2018 um  17 Uhr; 

Nächste Woche findet ein Gespräch mit Frau Fath statt (u.a. verteilungsschlüssell soll 
beschlossen werden; Anmerkungen: war letztes Jahr intransparent; sollte offen gelegt 
werden)

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik
LAK fzs

TOP 9: Allgemeinpolitik
#DefendAfrin hat Kundgebung beworben: Samstag, 03.02.2018 um 12 Uhr am Holzmarkt

TOP 10:   Vielfalt/Soziales/Umwelt   

TOP 11: Sonstiges
AK Hüpfburg sucht Leute und Vorschläge

TOP 12: Blitzlicht


